

# 健康とくらし

第196号 2008年5月号  
〈隔月発行〉

発行◎和歌山中央医療生活協同組合  
〒640-8390 和歌山市有本138-14

編集◎機関紙委員会

題字は和歌山生協病院、畑 伸弘医師

※住所等変更のさいはご連絡下さい。



～組合員さんの力で夢がかたちに～

海南『げんき』上棟式

(関連記事は5ページ)

## 山は青き故郷、水は清き故郷

—九度山町丹生川—

### 目次

- |                    |   |
|--------------------|---|
| ● 後期高齢者医療制度        | 2 |
| ● 医療生協9条の会総会       | 3 |
| ● 班活動レポート          | 4 |
| ● 海南上棟式・支部合同班会     | 5 |
| ● 子育て支援・ためしてクッキング  | 6 |
| ● 読者のひろば・ハイキング・パズル | 7 |

# 高齢者の生命と健康を守ろう！

## 後期高齢者医療制度の中止を！

どんな名前にも変わっても

地方議会で意見書、国会に廃止を求める法案提出！

七五歳以上を対象とした後期高齢者医療制度が四月から始まりましたが、あまりに過酷な負担と高まる反対の声を反映して、後期高齢者医療制度の中止・見直しを求める自治体意見書が全国五三四の地方議会で採択されました。和歌山県下でも十九議会(県一、市六、町十二)でこの意見書が採択されています。国会でも野党共同で廃止法案を提出するなど、見直しを求める国民世論は高まる一方です。

### 扶養家族からも新たに保険料負担

年齢で区切って国民健康保険や健康保険とは別の保険にするこの医療制度は、皆保険制度の国では世界でも例がないといわれています。問題は、

子ども等の扶養家族になっていく人も七五歳になるとこの制度に組み入れられること。これまで保険料負担がなかった人も、大きな世論に押されて半年間、徴収を先送りされましたが、新たに保険料を支払わなければなりません。

### 介護保険料を含め月二万円以上の負担

保険料は収入や都道府県ごとに違い、年間二〇八万円(厚生年金の平均額)の年金収入がある場合、月額約八五〇〇円(約六〇〇〇円の負担です)。

月に一万五〇〇〇円(年間十八万円)以上の年金を受給されている場合、保険料は年金から天引きされます。すでに天引きされている介護保険料(全国平均で月額約四〇〇〇円)とあわせると、負担額は月に一万円を超えることに

なります。

### 重い負担で健康格差も

さらに問題なのは、保険料の値上がりが確実だということ。保険料は二年ごとに改定されますが、高齢者の医療費が増えたり、七五歳以上の人口が増加すると、自動的に保険料が上がるしくみです。また、保険料が滞納されると、

保険証が取り上げられ(資格証明書の発行)、医療機関の窓口で医療費を全額自己負担しなければならなくなるため受診を我慢する、病気がどんどん重くなっていく、お金のあふなしで悲惨な健康格差が生まれます。若い現役世代の保険料も上がります。

### 受けられる医療に制限

病院の窓口で支払う医療費の自己負担額は、これまでと今のところ変わりはありません

んが、受けられる医療が制限されていきます。

四月からの診療報酬(保険機関から病院に支払われる報酬)では、七五歳以上の慢性疾患患者さんが対象の「後期高齢者診療料」が新設されました。これが支払われるのは、主治医が所属するひとつの医療機関に限られ、しかも定額制となつていきます。いくら検査や治療しても病院に支払われる報酬には上限があるため、必要な検査などができなくなる恐れがあります。そればかりではありません。「後期高齢者終末期相談支援料」「後期高齢者退院調整加算」などを見ると、七五歳を過ぎれば積極的な延命治療をするな、病院から退院させろ、など医療費をかけないように誘導する意図がありありと見られます。事実、二〇二五年には五兆円の医療



費削減できる、と厚労省。

黙って死んでたまるか！

何の根拠もなく年齢や財力によって生命と健康を差別する、憲法二五条(生存権)違反とも言えるこの制度の撤廃を求めた署名が続々と集まってきました。税金の使い方を軍事費から社会保障へ、儲かっている大企業から庶民の税金徴収などの見直しを含め、後期高齢者医療制度中止・撤廃のとりくみに尚一層のご協力をお願いします。

中央社保協署名用紙より

# 『医療生協』

## 九条の会

### 第三回総会開かれる

2月22日(金)生協病院会議室にて  
総会が開かれ、50人を超える出席者で  
それぞれのとりくみを交流しました。

田畑専務理事の司会で開会、  
代表世話人である阪中理事長か  
ら挨拶がありました。

「昨年の参議院選挙での与党  
大敗、安倍首相の退陣で、憲法  
改悪の策動を押し止められると  
考えるのは甘い。自衛隊を自衛  
軍に変えて『国際協力』の名の  
下に、アメリカがおこなう戦争  
に参加できることを憲法草案に  
盛り込み、国会の三分の二の議

員の多数でいつでも可決できる  
状態にあるから気を緩めること  
はできない」と述べました。また、  
米兵による少女暴行事件に触  
れ、沖縄の人たちの苦しみに共  
感することが大事だと指摘。職  
員研修でも憲法と平和の問題を  
取り上げ講義を実施、加害体験  
を含め戦争体験を聞いたり現在  
の戦争について知る、憲法を学  
びなおすことの必要性を強調し  
ました。

阪中理事長は憲法そのものを  
変える動きだけでなく、九条を  
なし崩し的に中身を変えようと  
する動きについても言及。自民  
党山崎拓氏が「新テロ特措法は  
来年で切れてしまう。恒久法を  
作って対応しなければ」と発言  
したことや、民主党が「国連決  
議があれば自衛隊を海外に派兵  
できる」と言っていることなど  
危険な動きが現れている、と述  
べました。一九五六年に日本が  
国連に加盟する際、「平和憲法  
の範囲内での国際貢献」が認め  
られて加盟となった経過があり、  
国連決議だからと言ってすべて  
の要請に応えなければならぬ  
というのではない。

私たちのねばり強いとりくみ  
で、九条を守る活動の輪が広が

り、世論調査でも憲法を守ろう  
という国民意識が高くなってき  
ている。今日の総会で各地区の  
とりくみについて学び、今後の  
活動に活かしていきたいしようと  
結びました。

### 各地区からの報告

#### ①東地区 谷口智子さん

ハンドマイク宣伝七回、訪問  
行動五二回おこない、宮北小学  
校区で二三%の世帯の方々から  
六〇〇筆の署名を集めた。対話  
を通してよく聞く反論のパター  
ンと対処法について紹介があつ  
た。「国民投票では、自らの手で  
この日本国憲法を選び取り、世  
界にアピールするチャンス」と  
いう品川さんの言葉に感銘受け  
た。そういう歴史的なとりくみ  
に自分も参加できることに喜び  
を感じている。

#### ②東地区 松本尚三さん

路地裏をハンドマイクで宣伝  
のぼりを立てて歩く行動を十五  
回実施。署名お願いのピラを事  
前に配布し、自分の都合の良い  
日に担当区域を回って署名を集  
める。仏教における平和の話を  
住職さんからお聞きする企画な  
ど、署名数の追及だけでなく  
んなに考えてもらい大きなうね

りとなるようなとりくみにした  
い。

#### ③南地区 関口義英さん

九・九行動では四九軒訪問  
五〇筆、十二・九行動では十六  
人参加で一四四筆集まった。署  
名行動での反応を持ち寄り交流  
している。

#### ④河西地区 雑賀敏樹さん

貴志地域では八年前、産業廃  
棄物処理工場建設反対署名行動  
を繰り広げ多くの署名を集め、  
裁判闘争で勝ったその力が九条  
の会を生み出す原動力になった  
のではないか。環境、ダイオキ  
シンの学習が生命の問題まで視  
野を広げ、「最大の環境破壊は  
戦争」の認識に到達できた。昨  
年春から発起人会を開き三四人  
のよびかけ人が集まり、明日、「九  
条の会きし」が結成される運び  
となった。

#### ⑤河西地区 森岡事務長

九・九行動では、事前ピラを  
配り十八人の参加で二〇〇軒訪  
問、一〇〇筆の署名を集めた。  
三回実施。対話できたところで  
は三分の二が署名に協力、好感  
触。「くすみ子育て九条の会」を  
結成。若い世代でも、子どもを  
持つ人は敏感、自分と同じ目線  
で対話すると素直に反応してく

れる。地域の中で小さな九条の  
会をたくさん作る事が大事。

#### ⑥那賀地区 中 玲子さん

「(旧)那賀九条の会」活動を  
存続。この他に打田、岩出、貴  
志川に続き、昨年十二月、粉河  
九条の会結成。昨年は教育基本  
法反対署名に切り替えて宣伝署  
名行動にとりくんだ。「好きな  
んよ九条」イベントは、模擬店、  
寸劇、新婦人のフラダンス、台  
唱など多彩な内容で毎年おこ  
なっている。

最後に、久保田常務理事より、  
〇七年の活動のまとめと〇八年  
活動方針案の提起があつた。今  
日の各報告にもあつたように支  
部や事業所を中心に多彩なとり  
くみができている。住民過半数  
署名は九月九日と十二月九日に  
実施。職員研修で「憲法と平和」  
をテーマに講義継続中、品川氏  
や小森氏の各講演、映画『日本  
の青空』六〇二名入場。

〇八年も①住民過半数署名に  
とりくむ ②学習・宣伝活動を  
進める ③支部や事業所を単位  
とした九条の会づくり、他の九  
条の会との交流・共同のとりく  
み、の三つが提案、拍手で確認  
され閉会となった。



# 班活動レポート

39

ゴーヤ班

(南地区)



## セラバンド 健康体操を 班活動の柱として

昨年の夏でしたが、西支部の組合員さんの中に広瀬支部が開いているセラバンド健康体操サークルに参加されている人がいて、その人たちが三人が発起人となりゴーヤ班がで

きました。そして班の活動の一つとしてセラバンド健康体操をすることになりました。

月二回の班会のうち、会場費が有料の個人の家と、無料ですが月に一回しか利用できない地区会館で活動しています。当初は五人ほど集まればと思っていました。回を重ねるうちに今では十四人まで参加者が増えました。毎回、平均八、九人が参加されます。

班会に来られる人の中には、「歩こう会」主催の市内三三箇所観音めぐりを西支部ニュースで知って参加され、顔なじみになってこの班に入られたという人もいます。逆に、セラバンド体操から、この「歩こう会」に参加した人もいます。

この体操の前に月に一度、自分たちで尿チェックと血圧測定、そして内臓脂肪率・体脂肪率・体年齢を「からだスキャン」を使ってチェックしています。

(レポーター・森岡)

## 社会人としてスタート!

四月一日、医療生協の仲間となった十六名が入所式に臨みました。今年は研修医一名、看護職員七名、理学療法士二名、作業療法士一名、言語聴覚士一名、薬剤師二名、臨床工学技士一名、事務一名です。

阪中理事長から「私たちは主権在民の憲法を持つている。昨年の参議院選挙において、その権利の行使によって政治が動いている。投票に行くだけでなく、集会、結社、表現の自由も持つ

ているので、世論に働きかけて運動を起こすことも権利行使の一つ。主権者として生きてほしい」と歓迎と期待を込めた挨拶がありました。

和歌山民医連父川事務局長が井戸会長の「民医連綱領を自分にとつての羅針盤にしてほしい」のメッセージを代読、田畑専務から医療生協の五〇年史の紹介があり「厳しい状況をわねのけて共にがんばっていきましよう」と挨拶があったあと、それぞれ、配属先を記した辞令が渡されました。



## 打田支部

# 合同班会開かれる!

## 那賀消防署にて救命救急講習会

二月二五日、那賀消防署において、救命救急を中心とする時間の講習会があり、打田支部の各班から十名が参加しま

した。 駅や学校、施設等に設置されているAED(自動体外式除細動器。昨年、故朝比奈院

# 春の陽光とたくさんの方々に見守られて

海南総合介護支援センター

## 『げんき』盛大に上棟式！

待ちに待った日が訪れた！  
みなさんの気持ちを代弁しま  
すところなるでしょうか。

三月二十九日（土）春うらら  
の海南市沖野々。夢がかたち



となつて私たちの目の前に現  
れた『げんき』。大きく、し

「ええこと言うよ」と声がか  
かっていました。

かも力強い姿を初めてご覧に  
なつた方も多く、歓声があ  
がっていました。建築確認の  
申請手続きに思つた以上に時  
間がかかつてしまい、十一月  
オープンの予定となります。

下津手品サークルのみなさ  
んによる手品と南京玉すだ  
れ、青年学級のみなさんの手  
話を交えた歌と踊り、『童謡  
を歌う集い』で活躍されてい  
る方々のうたごえ、『亀つ子  
ソーラン隊』の子どもたちに  
よる南中ソーランの威勢のよ  
い踊りを楽しみました。

上棟式は、元気のよい民商  
太鼓で幕開け。主催者を代表  
して阪中理事長が「海南に新  
しい施設建設は念願でした。  
理事会、事務局主導でなく、  
今回は地元の組合員さんの力  
で実現したもの」と挨拶。地  
元沖野々の自治会大久保会長  
さんから「地域住民も喜んで  
います」とご祝辞を頂戴し、  
一同感動の拍手。建設委員会  
代表の角谷さんの『げんき』  
が高齢者の心よりどころと  
なり、海南東部に生まれてよ  
かつた、と言ってもらえるよ  
うになつてほしい」の言葉に

海南元氣市でもおなじみの  
寿司、おでん、果物、野菜、  
豆腐、花、コーヒ、たこや  
きなどの出店で舌鼓を打ちま  
した。パンやお菓子、紅白の  
餅投げで締めくくり、三〇〇  
名を超えるたくさんの方々と  
棟上げを喜びました。司  
会の大堀久子さん初め、上棟  
式成功に向けてご尽力くだ  
さつたすべての組合員、職員  
のみなさんお疲れさまでし  
た。

長先生ご家族からご寄付いた  
だいて各診療所にも設置して  
います。の使い方を知りた  
いなあ、電気ショックって怖  
いのかなあ、などの声が出さ  
れ今回の企画となりました。  
消防署の講師の方の巧みな  
話術のお蔭で、テキストにも  
実技にもしつかり集中でき、  
救命士になつた気持ちで参加  
できました。救急車を呼ぶ手  
順、救急車が来るまでの対応、  
消防署に電話した時にどうす

ればいいのかなどについて教え  
てもらい、救急車が到着する  
までの五分、十分が生命の維  
持に大きく影響があることな  
どを知りました。  
また、救急車を呼んでも医  
師やベッド不足ですぐに治療  
できないという現実もあり、  
和歌山県もそうなのかなと少  
し心配。心肺蘇生法・AED・  
気道異物の除去・止血法・ほ  
どけないひもの結び方・など  
ためになる多くのことを教え  
てもらいまし  
た。

講習会后、「今  
日は人形を使つ  
たけど、実際の  
時にちゃんと教  
わつたようにで  
きるのか」「心  
臓マッサージだ  
けでも脳に酸素  
が届き、回復に  
はプラスだから  
できることをや  
ろう」「地震の  
勉強もしたい  
ね」と意見が出  
されました。  
(びつくり組  
班 川辺典子)



た。

# 麻疹流行の兆し

注意すべきこと

生協こども診療所所長 木津 俊一



昨年から麻疹の流行が起こつています。特に春には流行が拡大するため要注意です。

麻疹は、重大な病気で、肺炎や脳炎を起こし死に至ることもあります。感染力が強く、空気感染するので隔離して防ぐのは極めて困難です。例えば、エレベーターで入れ違いに乗つてもうつります。ワクチンが有効で唯一の予防法で

す。

最近の流行の特徴は、十代の患者さんが最も多いことです（次いで二十代）。麻疹のワクチン一回では不十分であることが原因のひとつで、二

年前から二回接種することになりしました。一歳時と小学校就学前の年度（年長児）に麻疹・風疹混合ワクチンを打つことになっていきます。また、この制度が始まったときすでに小学生になっていた方のため、今から五年間に限り、

中学一年生、高校三年生相当の年齢の方も無料で接種できます。いずれも該当する年度内一回のみ無料ですので忘れ

今年度麻疹・風疹ワクチン公費接種対象者

1期	生後12ヶ月～24ヶ月
2期	5歳以上7歳未満。就学前1年間
3期	1995（平成7）年4月2日～1996（平成8）年4月1日生まれ 13歳になる日の属する年度
4期	1990（平成2）年4月2日～1991（平成3）年4月1日生まれ 18歳になる日の属する年度

ないようにしてください。

☆接種は予約が必要ですが各診療所にまずご連絡ください。（附属診療所では実施していません）

## 頭が痛い

年金問題、医療、医師の不足、石油・ガソリン・食品の値上げ、中国の食品で中毒…いろいろな問題が多くて不安な世の



## さわやか初夏の 簡単プリン

### 【材料】

- プリンカップ6個分
- 卵……………2個
- 卵黄……………2個
- 砂糖……………30g
- 牛乳……………350cc
- バニラエッセンス少々

### 【作り方】

- ① ボールに卵と卵黄を割り入れ、泡だて器かフォークで泡を立てないようにまぐす。
- ② 鍋に牛乳と砂糖と好みでバニラエッセンス少々を入れ、砂糖が溶ける位に温める。
- ③ ①に②を数回に分けてゆっくり注ぎ込む。
- ④ 茶こしで③をこす。
- ⑤ プリン型にバターかマーガリンを薄く塗り、④をゆっくり注ぎ込む。
- ⑥ オープンの鉄板に⑤を並べ、お湯を注ぎ、160℃で20～30分蒸し焼きにする。  
ゆずって波打たなければできあがり。
- ⑦ プリンを2～3時間冷やし、プリンの上にグラニュー糖を少量ふる。  
熱したスプーンでグラニュー糖をサッと押さえ色をつける。

### 調理師の

# ためいてクッキング<sup>®</sup>

※スプーンを熱する時、黒くすすけてしまうので、大切なスプーンは使わないでください。



# 医療生協ハイキング

●第270回 6月恒例和歌山県勤労者山岳連盟主催  
雲山峰(490m)・青年の森清掃ハイク 6月1日(日)12km  
六十谷駅前を出発、雲山峰周辺を清掃後、JR紀伊駅に下る予定。  
掃除道具は主催者側で用意してくれます。  
集合場所：午前8：30 JR六十谷駅  
(JR和歌山駅8：20発紀州路快速あり。8：24六十谷駅着)  
会費：300円

●第271回 里山ハイキング 7月13日(日) 8km  
高積山237mと和佐山城跡(城ヶ峯255m)  
ハイキングコース：千旦駅→井ノ口→祢宜→高積神社→高積山→城ヶ峯→金谷峠→新池→永山→貴志川線山東駅午後2：30頃到着。  
集合場所：JR和歌山駅和歌山線ホーム  
午前8：10。  
8：18発奈良行き乗車、  
8：28千旦駅下車。  
会費：300円



中。考えると頭が痛い。  
和歌山市 森口 嘉美さん  
「タマ駅長」(ネコ)がいて、イチゴ電車やオモチヤ電車が走っています。ストップ地球温暖化！外出の時はたまには車でなく、電車を利用しようかと思いました。  
和歌山市 アラチャンさん  
「勇気がいります」  
歩く会に参加したいと思いつながら年を重ねています。今年こそは、と思つていますが初参加つて勇気がいります。  
和歌山市 上野美佐子さん  
「ストップ地球温暖化！」  
貴志川線一周年のイベントに参加しました。貴志駅には

1	2	3		4
5			6	
		7	8	
9	10			
			11	12
13				

## あなたも挑戦してみませんか

### 《解き方》

2重棒の5文字をうまく並べると言葉ができます。  
それが答えです。  
ヒント 雨は友たち

### 《ヒントキー》

1 団子に醤油餡をからめたものを「○○○○団子」と言う  
5 大分県北端の市。周防灘に面し、福沢諭吉ゆかりの城下町  
6 ユリ科ネギ属の多年草。○○レバ定食

7 ざらめ糖の溶液を遠心分離機を利用して綿状にした菓子  
9 山地に群生する多年草。

黄色の星形の小五弁花が頂部に密生

11 古代にヨーロッパ西部のケルト族が居住した地方。「○○○戦記」

13 たそがれ

### 《タテのキー》

1 6月

2 ○○派、ハト派

3 物事をてきばきと処理する能力のあること。すこつで  
4 炊飯時、炊き上がって10分ほど○○○ます。  
6 ゴーヤチャンプルに欠かせません。

8 夕暮れ

10 現実とかけ離れることが多い  
12 ○○信号で横断歩道を渡つてはいけません

## 健康らパズル

懸賞付  
No.135

あて先

〒640-8390  
和歌山市有本138-14  
和歌山中央医療生協  
「健康とくらし」編集委員会

(切り取ってはがきに貼っても結構です)

### 《応募方法》

官製はがきに、できた言葉と住所・氏名・年齢・電話番号をご記入ください。正解の方のうち、抽選で五名の方に図書券をお送りします。

はがきの余白に、紙面へのご意見、身の回りのできごと、短文芸などを書いてお寄せください。掲載させていただいた方には、編集委員会より記念品をお送りします。ご意見等掲載に際し匿名を希望される方はその旨をお書き添えください。

●バ切/6月末日必着  
●発表/本紙198号  
(二〇〇八年九月号)

### 《当選者発表》

健康らパズルNo.135の正解は「トシノクレ(年の暮れ)」でした。応募総数七三通すべて正解でした。抽選で次の方々に図書カードをお送りします。

- 坂本由美子さん (和歌山市)
- 杉浦 哲子さん (和歌山市)
- 寺田 光恵さん (和歌山市)
- 中村 穂さん (紀の川市)
- 湯川 昌子さん (和歌山市)

# 診療案内

※5月7日より以下の通り変更されます。

## 和歌山生協病院附属診療所

受付 午前8:00~11:30 夜診4:30~7:00 診療開始時間 午前9:00~ 夜診5:00~

月	午前				外科	午後 内科 特診	夜診 内科
	内科		予約診				
	新患	診察	小西	三谷			
月	診療	小西	三谷	田端	心臓 糖尿病 松岡	土生 西岡 喘息	
火	小西	診療	畑	中本	上垣内	三谷	
水	小西	内田	畑	三谷	田端	村井 神経内科	内田 糖尿病 交代診療
木	小西	土生	畑	三谷	上垣内	中本 土生	
金	内田	診療	村井	西岡	田端	喘息	宮本 診療
土	交代診療				交代診療		

## 生協子ども診療所

受付 午前8:30~12:00 夜診4:00~7:00

午前診	午後診	夜診
佐藤 木津		佐藤
佐藤	特診(佐藤) 予防接種	木津
木津 佐藤	特診(木津) 予防接種	佐藤
木津	予防接種	
木津 佐藤	予防接種	木津 特診(佐藤)
交代診療	予防接種 いづれも午後 火・水 1:30 木 4:00 火・金 7:30	

## 中之島診療所

受付 午前8:30~11:30

午前	夜診
宮本	
宮本 (交代診療)	

## 生協芦原診療所

受付 午前8:30~12:00  
夜診4:30~7:00

午前	夜診
山本	三谷
山本	
三谷	山本
山本	
小西	山本
山本	

- 時間外・深夜・休日の急患は、生協病院へご相談下さい。
- 往診等のご相談は各診療所まで

和歌山生協病院	和歌山市有本143-1	☎(073)471-7711(代)
在宅介護支援センター和歌山生協病院		☎(073)474-2711
訪問看護ステーション・レインボー		☎(073)474-8737
ヘルパスステーション・協同		☎(073)471-7728
和歌山生協病院附属診療所	和歌山市有本141-1	☎(073)471-8171
生協子ども診療所	和歌山市有本144-17	☎(073)476-4455
〃	診療予約電話自動受付	☎(073)471-0099
中之島診療所	和歌山市中之島880-2	☎(073)422-3476
中之島デイサービス		☎(073)422-2003
中之島第2デイサービスいこら	和歌山市中之島867	☎(073)422-3551
生協芦原診療所	和歌山市雄松町2丁目55	☎(073)423-4349
訪問看護ステーション・生協みなみ		☎(073)435-5661
河西診療所	和歌山市平井66-1	☎(073)451-6177
おおみや診療所	岩出市宮50-1	☎(0736)61-6151

- 介護認定や介護サービスに関するご相談はもよりの事業所にお問い合わせ下さい。

## 河西診療所

受付 午前8:30~12:00  
夜診5:00~7:00

月	午前	夜診
月	井戸	井戸
火	井戸 (後倉田端(隔週))	
水	井戸	坂口
木	内田	
金	坂口	井戸
土	井戸 (交代診療)	

## おおみや診療所

受付 午前8:30~12:00  
夜診4:30~7:00

月	午前	夜診
月	奥村	奥村
火	奥村	
水	奥村	奥村
木	奥村	
金	奥村	小西
土	奥村 (交代診療)	

事業所の所在地・電話番号

## 診療体制変更

5月連休明け(7日)より

今春より、外科の木下幾晴医師は消化器内視鏡など1年間長野医療生協・長野中央病院へ専門研修に、本田明生医師は内科後期研修で1年間大阪・耳原総合病院に研修することになりました。昨年より大阪・耳原総合病院で外科後期研修をしている吉村昌記医師をかわせると3名が県外研修に出ることになりました。中之島診療所の夜診を休止し、河西とおみや診療所の夜診を週3日に診療体制を変更し対応することになりました。みなさまには大変ご迷惑をおかけしますが、和歌山中央医療生協の将来に向けた医師養成にご理解とご協力をお願いします。

## 井上寛仁(よしひと)医師が研修開始

今春より新しく井上寛仁(よしひと)医師が和歌山生協病院で初期研修を開始しました。東京出身です。よろしくお願ひします。

## 和歌山生協病院院長・附属診療所長・河西診療所長・生協子ども診療所長が交代しました

和歌山生協病院の院長に古田光明医師が、副院長は田端好成医師(外科部長兼務)に、附属診療所長は小西教之医師(医療生協常務理事)に交代しました。また河西診療所長は、坂口学医師から井戸茂樹医師に交代し、坂口医師は生協病院に帰任。生協子ども診療所長は木津俊一医師に交代しました。

## いま、和歌山中央医療生協は

- 組合員数-----25,223人
  - 出資金-----984,019,800円
  - 一世帯平均-----39,013円
- 出資額  
2008年3月末日現在

和歌山中央医療生活協同組合  
〒640-8390 和歌山市有本143-1  
☎073-474-5121 FAX 073-475-4288  
医療生協・民医連のホームページ  
http://www2.odn.ne.jp/wakayamamin-iren  
E-mail wakayamamin-iren@pop06.odn.ne.jp

## 編集後記

「うひ、うひ、電気点け放しー!」「シャワーはこまめに止めて!」我が家では、毎日、子ども達に指示が飛び、それになるべく車を使わずに通道。

地球温暖化防止、気候変動対策のつもりである。風呂の残り湯の洗濯利用で三・五kg、暖房使用節約で七・五kg、家族が同じ部屋ですと二・四〇kgの年間CO<sub>2</sub>排出量が削減できるぞうだ。石炭火力発電所がCO<sub>2</sub>総排出量の上位を占めているのに、政府の規制はほぼ野放しだった。インドや中国の河川の水源となるヒマラヤやチベットの水河が完全に融解した場合、これらの河川は乾季に水が流れない「季節的河川」となり、水不足は穀物生産を直撃することとなる。食糧を輸入に頼る日本は飢え死にするだろう。今や、地球温暖化防止対策に人類の存亡がかかっていると、言っても過言ではない。

森岡